

- Incluye cine, pintura y ponencias

Inicia coloquio sobre la discapacidad y sus secuelas

0



CÉSAR ARELLANO

Periódico La Jornada
Martes 15 de enero de 2013, p. 39

Con la participación de investigadores, especialistas, sicoanalistas, así como artistas nacionales y extranjeros, comenzó ayer el coloquio De cómo la discapacidad entrecomilla a la normalidad, organizado por el 17, Instituto de Estudios Críticos en el Centro Cultural España (CCE).

El encuentro académico, que se realizará hasta el 18 de enero, fue inaugurado por el sicoanalista Benjamín Mayer Foulkes y por Ander Azpiri, subdirector del CCE. Participarán especialistas del Colegio de México, las universidades Nacional Autónoma de México, Autónoma Metropolitana (UAM), de Amsterdam, Toronto y Federal de Goias, Brasil.

Para Mayer Foulkes el coloquio pone sobre la mesa temas relevantes de actualidad, ya que se abordarán asuntos relacionados con la “discapacidad”, además se proyectarán películas, habrá exposiciones y actividades culturales.

Benjamín Mayer abrió este lunes el ciclo de conferencias con la ponencia Interpelar a la normalidad: ¿una cuarta vía para la discapacidad? El sicoanalista ejemplificó el caso del fotógrafo invidente Pedro Miranda, quien presentará este miércoles a las 19 horas su primera exposición individual en el Centro Nacional de las Artes de la ciudad de México, titulada *La novia loca*.

“Esta extraña disuasión aparentemente natural en el campo de la imagen y la ceguera es algo que, por supuesto y en primer lugar, nos afecta a los no ciegos, pero entre los invidentes también es común suponer que simplemente por no ver están vedados a una cantidad de posibilidades, incluso profesionales o personales.

“Gracias a su valentía pueden ir más allá de ciertas barreras que se les plantean, pero la imposibilidad de articular ceguera e imágenes es una ideología que habita por igual a ciegos y no ciegos.”

Debate sobre sexualidad

Durante su participación, la especialista de la UAM campus Xochimilco, Eva Alcántara Zavala, abordó el tema Indagaciones sobre lo normal del sexo desde el llamado intersexual.

Luego de explicar la historia de tres jóvenes que presentan discrepancia entre su sexo cromosómico, la especialista señaló que “la intersexualidad suele causar extrañeza y curiosidad de la población, pero cuando se vive directamente en el cuerpo y en la vida cotidiana, la intersexualidad suele despertar temor y angustia.

“La intersexualidad es algo más que signos y síntomas, pues presenta preguntas y dilemas que no competen exclusivamente al ámbito médico, dado que por el momento sólo se obtiene un gran desdén. Los médicos, además, enfrentan la dificultad de encontrarse en un contexto donde su práctica debe adecuarse a problemas tangibles de nuestra sociedad, pobreza, bajo nivel educativo, excesiva demanda de atención en las instituciones de salud pública, poca presencia del dispositivo médico en el ámbito rural e indígena.”

En el hospital, abundó, suele adoptarse la creencia de que un infante con ambigüedad debe ser asignado a un sexo irrevocable y se le debe ayudar a mantener esa identidad asignada, utilizando los recursos quirúrgicos y terapias farmacológicas disponibles.

Dentro de las actividades del coloquio internacional también se presentará el próximo jueves un libro de Gustavo Artigas en Casa Refugio Citlaltépetl.